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PRESENTAZIONE 

 

Con molta gioia e affetto, presentiamo il primo 
INFORMATIVO di questo 2022. Desideriamo condividere 
la realtà educativa delle nostre strutture scolastiche, attività 
e lezioni che sono ritornate in presenza dopo due anni di 
pandemia. In questo momento la situazione è più tranquilla 
grazie alle vaccinazioni e, seppur con molta cautela, 
abbiamo ricominciato a visitare le famiglie nelle proprie 
case per capire quali fossero le loro necessità. Ci ha 
aiutato molto la collaborazione delle scuole e degli asili, 
attraverso i quali abbiamo potuto seguire le famiglie nei 
loro bisogni primari come l’alimentazione, l’igiene, le 
medicine, i consulti medici e pedagogici oltre che fornire un 
aiuto per la manutenzione della casa e altro. 
 
La pedagogia calabriana muove ogni nostra azione sociale 
con attenzione e premura che, come dice San Giovanni 
Calabria sempre presente nelle nostre attività e missione, 
sono le nostre perle. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Oltre che condividere l’inizio delle attività scolastiche nelle 
scuole e negli asili, vogliamo anche farvi partecipi di alcuni 
momenti di festa, come i 40 anni della scuola Nossa 
Senhora da Paz, i 18 della Fazendinha Esperança, i 29 
della scuola Dom Calábria celebrati nei mesi scorsi e della  
bella collaborazione nata tra l’associazione Insieme si può 
di Belluno, il PAE e il CFIS nel progetto Jovem Aprendiz 
per la quale i giovani, le famiglie e ognuno di noi vuole 
ringraziare. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

Ringraziamo Dio Padre per aver iniziato bene quest’anno e 
sotto la Sua protezione: piano piano stiamo costruendo e 
seminando il bene, cercando sempre di fare il meglio per chi 
ha più bisogno. Lo ringraziamo anche per la cura affettuosa e 
la benedizione che riceviamo ogni giorno qui nella missione 
di Marituba. 
Preghiamo sempre Dio, attraverso l’intercezione di San 
Giovanni Calabria e della Madonna di Nazarè, per la vostra e 
nostra vita e per la missione tutta. 

 
Un abbraccio fraterno. 
Suor Letícia Souza de Lima 
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È iniziato il 7 febbraio 2022 l’anno scolastico, ma le attività 
pedagogiche della Creche Paz sono continuate in remoto 
ancora per 30 giorni a causa di alcuni problemi dovuti 
all’installazione elettrica all’esterno dell’asilo, di fatto 
quindi, è dal 24 marzo che le lezioni sono ritornate in 
presenza dopo due anni di pandemia da COVID 19. Con 
molta gioia, finalmente, stiamo ricevendo i nostri 180 
bambini in presenza! Il momento è stato molto 
emozionante anche perché, dall’inaugurazione del nuovo 
stabile, i bambini non avevano ancora avuto l’occasione di 
usufruire di questo nuovo ambiente accogliente, progettato 
e pensato totalmente per loro. 
Vada tutta la nostra gratitudine a Dio per la missione che ci 
ha affidato e continuiamo a confidare nella Divina 
Provvidenza che mai ci ha abbandonato. 
 

 
La direttrice Nara Figueiredo 
e i suoi collaboratori 
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Pasqua – Consegna delle ceste alimentari e dei kit di igiene 
Durante il periodo di Pasqua, il centro educativo e sociale di Marituba ha distribuito 300 borse alimentari e altrettanti kit di igiene alle 
famiglie degli alunni che frequentano le nostre sette unità e che si trovano in una situazione di maggiore vulnerabilità sociale. Questo 
intervento è stato possibile grazie al contributo che arriva dai padrini del progetto di Sostegno a Distanza. I beneficiari hanno 
manifestato molta gratitudine nel ricevere questo aiuto. Prossimamente, intendiamo valutare e intervenire anche in altre situazioni 
bisognose che, purtroppo, sono molte. Le famiglie e gli alunni quando ricevono un aiuto, sono molto contenti, spesso piangono per 
l’emozione e sono tanto riconoscenti per la donazione. Spieghiamo sempre che tutto questo è possibile grazie all’amore di Dio 
provvidente e delle tante persone che donano con il cuore. 
 

40 anni della scuola Nossa Senhora da Paz 
Nello scorso mese di marzo sono stati celebrati i 40 anni di attività della scuola Nossa Senhora da Paz. Questa unità scolastica è 
iniziata con le suore della missione del PIME e noi, della Congregazione Poveri Servi della Divina Provvidenza, l’abbiamo ereditata 31 
anni fa. Abbiamo quindi dato continuità a questa bella e necessaria struttura per Marituba, ampliando l’edificio, aumentando la 
capienza e il numero degli alunni e coprendo tutto il percorso elementare. Abbiamo celebrato una Santa Messa con diversi momenti 
commemorativi coinvolgendo gli alunni, le famiglie, gli educatori e i dirigenti, con la partecipazione delle autorità comunali relative 
all’educazione che sono nostri partner. Da evidenziare la gioia di diversi insegnanti e addetti all’educazione che sono stati alunni in 
questa scuola. Il clima dell’evento è stato di fede, gioia e gratitudine per tutto e per tutti coloro che hanno contribuito in questi 40 anni.  
Nel 2022, la scuola Nossa Senhora da Paz conta 956 alunni. 
 

18 anni della scuola di attività complementari  Fazendinha Esperança - Ambiental 
Nel mese di aprile scorso, la Fazendinha, ha raggiunto la maggiorità, ossia, ha compiuto i suoi 18 anni di esistenza. La direzione e la 
sua equipe hanno organizzato un evento molto bello per celebrare questa data importante. C’è stato un momento forte di spiritualità 
seguito da alcune testimonianze di ex alunni sull’importanza che ha avuto la Fazendinha nella loro vita, il tutto coronato da giochi e 
danze. L’evento ha visto la presenza della quasi totalità degli alunni, con le loro famiglie e delle autorità comunali. La Fazendinha da 
circa 4 anni, senza perdere il suo obiettivo di aiuto alle famiglie più vulnerabili, è passata da “progetto sociale” a “scuola di attività 
complementari” iniziando così un partenariato con il Comune di Marituba. Negli anni, la scuola è passata da una media di 160 bambini 
e adolescenti a 400 studenti dai 4 ai 18 anni di oggi. Questa entità è diventata anche un progetto pilota per Marituba come 
“educazione con particolare attenzione all’ambiente” e accoglie altre scuole che desiderano conoscere il progetto provenienti da tutta 
la regione. Per essere collocata in una regione ad alta esclusione sociale, di violenza, di traffico di droga, di stupri sessuali, la 
Fazendinha rappresenta nei suoi 18 anni l’unica porta aperta all’inclusione sociale di tante famiglie, bambini e adolescenti. 
 

29 anni di scuola elementare e media superiore Dom Calábria 
All’inizio di maggio la scuola Dom Calábria ha celebrato i suoi 29 anni di gloriosa storia educativa. La data è stata commemorata in un 
momento di forte spiritualità, di fede e di riconoscenza. Il ricondurre la memoria alle origini ha prodotto forte emozione ed è stato un 
momento solenne. La giornata è stata sequenziata da momenti ludici (una grande gincana) e culturali. Oltre alle attività educazionali, 
dalla sua origine la scuola ha sempre accolto nei propri spazi la comunità locale con attività sanitarie, sportive, di sicurezza pubblica 
(comunale e statale) e corsi di inclusione sociale e attività specifiche dedicati alle famiglie. Attualmente, la scuola Dom Calábria 
collabora con il Comune di Marituba e con lo stato del Pará. Quest’anno la scuola conta un totale di 1.165 alunni che frequentano le 
elementari e le superiori (giovani e adulti).  
 

Desideriamo manifestare la nostra gratitudine ai padrini (Sostegno a Distanza) che in questi anni sono stati sempre un 
grande aiuto e supporto per tutti gli alunni e le loro famiglie che hanno frequentato e che continueranno a frequentare le 
nostre scuole. Oggi abbiamo molti insegnanti e operatori scolastici che sono stati alunni delle stesse scuole. 
 

                                                                                                                                                       Pe. João Pilotti - PSDP 
 

 
 
 
 
 

 

 

 

Messaggio di padre João Pilotti – Direttore del CESM  
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Ciao, mi chiamo Maderson Israel. Quando ho iniziato a 
partecipare a questo corso ero molto titubante. Lo trovavo 
molto interessante, ma era qualcosa di nuovo per me. 
Appena ho superato il primo momento di incertezza però, 
mi sono dedicato al massimo, ancora più concentrato su 
ciò che gli insegnanti dicevano, chiedevano, spiegavano. 
Bene! Mi sto sentendo proprio bene in questo corso e sono 
convinto che non sarà solo un certificato per il mio 
curriculum, ma bensì un apprendimento per la mia vita e 
per tutti quelli che stanno studiando con me. Sto imparando 
cose che avevo già appreso da piccolo, ma ora, con questi 
insegnanti eccellenti è tutto più facile. Come ho detto, tutti 
gli insegnanti sono eccezionali, sono professionisti che 
sanno spiegare bene e tutto quello che loro insegnano io 
riesco a capirlo e quando dobbiamo fare un esame, siamo 
preparati e diventa facile. Voglio ringraziare gli insegnanti e 
tutti coloro che hanno permesso questo corso. Buon giorno, 
buon pomeriggio, buona notte! 
Maderson Israel 
 
 
 
 

Mi sento fortunata per l’opportunità di partecipare a questo 
programma. Sto imparando molto attraverso questo corso e 
sta diventando molto importante per la mia crescita 
personale e il mio futuro professionale. Mi piace molto 
partecipare al corso! Tutti gli insegnanti sono molto bravi, ci 
aiutano e sono molto preoccupati per il nostro 
apprendimento. Oltre a questo, un insegnante in particolare 
è bravissimo nella sua lezione, molto dinamico e offre così 
un modo di imparare diverso e ci prepara per il mercato del 
lavoro. 
Isabelle 
 

 

 

Sono molto felice di far parte di questo progetto che aiuta le 
persone in ogni loro aspetto. Posso solo ringraziare per 
quello che voi state facendo per me e per la mia famiglia. 
Mi sento bene al corso, imparo ogni giorno di più e già sto 
frequentando il secondo modulo. Gli insegnanti ci trattano 
molto bene. Ancora una volta desidero ringraziarvi per 
avermi offerto questa opportunità a cui tenevo molto. 
Everson Sérgio Tavares Rosário 
 

 

 

 

Sono molto felice perché questo progetto mi sta aiutando 
molto e, credo, non solo per me, ma anche per gli altri 
ragazzi. Mi piace tantissimo e voglio ringraziare per questa 
opportunità meravigliosa. Già volevo partecipare a un corso 
come questo per prepararmi per un impiego, ma la mia 
situazione era difficile. Ora tutto sta andando bene. Grazie 
molte, sono felice e mi impegnerò al massimo per essere 
un’ottima alunna. 
Taila 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

PROGETTO JOVEM APRENDIZ 
Ass.INSIEME SI PUÒ / PAE / CFIS 

Everson  
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Taila 
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Desidero ringraziare molto per l’opportunità che mi è stata 
offerta e non è cosa da tutti i giorni avere un’opportunità 

come questa! ❤ Al corso vengo trattata bene, ho fatto 
nuove amicizie e spero di poter trovare un impiego come 

apprendista attraverso questo progetto. ❤ 
Elizane 
 

 

 

 
 
 
Mi sento bene per tutto, sono molto riconoscente per 
questa opportunità di frequentare il corso. Finora ho trovato 
molto interessante il contenuto, l’insegnante è molto 
comunicativa, sa spiegare agli alunni con stile e dinamiche 
differenti per le lezioni. La capacità di coinvolgere la classe 
rende confortevole lo studio e lo stare insieme. Frequentare 
il corso è un passo molto importante, ancor di più quando si 
rendono le persone orgogliose. Concludendo, mi sento di 
dire che sono contenta, sto bene e sono attenta ai 
contenuti. 
Sthephannie 
 

 

 

 
 
Mi sento privilegiato per aver avuto questa opportunità, i 
miei genitori non erano nelle condizioni di poter offrirmi 
questa possibilità. Sono certo che con impegno e sforzo, 
utilizzerò presto tutto quello che sto apprendendo al corso. 
Cauã 
 
 
 
 

 
 
Sono molto riconoscente per aver avuto l’opportunità di far 
parte del progetto di Sostegno a Distanza e voglio 
ringraziare per la possibilità di partecipare al corso. 
Ringrazio tutti coloro che hanno permesso questo! Sono 
estremamente grato per questo corso che sto facendo e nel 
quale sto imparando molto per la mia vita professionale. Il 
corso mi sta offrendo nuove strade e molte idee per la mia 
vita, cose che sono estremamente importanti nel futuro, per 
cui ringrazio ancora per l’opportunità.  
João Victor 

 
 

João Victor 

Elizane 

Sthephannie 

Cauã 
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La scuola Cidadania (educazione civica) ha iniziato 
l’anno scolastico il 7 febbraio con il 25% della capienza 
degli alunni. Grazie alla preghiera e all’impegno degli 
operatori scolastici che hanno messo in atto un’attività di 
benvenuto, siamo riusciti a portare al 50% la presenza degli 
studenti già alla seconda settimana. Con la terza settimana 
siamo arrivati al 75% e abbiamo raggiunto il 100% 
nell’ultima settima del mese. Bisogna sottolineare che gli 
operatori scolastici di questa unità attuano un dopo scuola 
per aiutare gli alunni provenienti da altre scuole a svolgere 
le attività complementari perché possano avere un buon 
rendimento bimestrale. La scuola ha i seguenti programmi: 
entrata alle 7:30; attività ricreative, lezione di informatica e 
di arte alle 10:45 e poi viene servito il pranzo. Nel 
pomeriggio si riprendono le stesse attività alle 13:30 con la 
cena alle 16:45. 
 

EVENTI EXTRA ALLE LEZIONI 

La classe ha praticato attività in relazione al carnevale, 
apprendendo nozioni culturali sulla festa. Durante la 
settimana, gli alunni hanno costruito maschere 
carnevalesche tradizionali e il 25 febbraio si è culminato il 
lavoro con la festa di carnevale vera e propria: “Cidadania 
na folia”. Abbiamo invitato la classe a venire vestita con 
abiti tradizionali di fantasia e motivi diversi. C’è stato anche 
un concorso per premiare la miglior fantasia fatta in casa e 
a scuola con materiale riciclabile. Tutto è andato molto 
bene. Molte le diversità e la fantasia. Un altro progetto 
realizzato è stato fare l’orto a scuola insieme a progetti Mãe 
Educadora, Projeto de Aeróbica realizzati con i responsabili. 
 

Direttrice Marcilia Santiago de Sousa 
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La scuola comunale di educazione infantile, Nossa 
Senhora de Nazaré, ha riaperto l’anno scolastico il 7 
febbraio con una lezione inaugurale proposta dagli 
operatori scolastici per coinvolgere la comunità. L’evento 
ha visto la partecipazione di 141 famiglie e 145 bambini 
iscritti nelle sette classi offerte dalla scuola. Tutto il 
processo educativo, le azioni, il lavoro diretto e il 
monitoraggio sono stati seguiti dalla Segreteria Comunale 
all’Educazione di Marituba (SEMED).  
Nel periodo dal 14 febbraio al 20 di giugno lavoreremo al 
Progetto di Azione: tecnologia e potenziale educativo con 
l’obiettivo di contribuire all’integrazione e alla crescita 
nell’uso degli strumenti tecnologici.  
Durante tutto l’anno scolastico 2022 si lavorerà anche sul 
progetto “Tempo di essere bambino”: lettura e scrittura nel 
mondo della tecnologia, lavorando in modo parallelo alle 
lezioni in classe per raggiungere l’obiettivo del gusto, del 
piacere nel praticare la lettura e lo scritto attraverso attività 
ludiche dinamiche. Tutto questo lavoro è finalizzato a dare 
supporto, consolidare e strutturare la metodologia delle 
lezioni in classe con il fine ultimo lo sviluppo del bambino 
nella sua totalità oltre che all’inserimento nel contesto del 
contenuto tecnologico. 
Nel periodo dal 4 all’8 di aprile abbiamo svolto dei laboratori 
con le mamme in un’attività chiamata Campagna: “Mia 
mamma la mia maggiore educatrice” con l’intento di 
valorizzare i compiti della madre nella scuola. 
Il 18 aprile, Giornata Nazionale del Libro Infantile, c’è stata 
una breve lettura: biografica e opere di Monteiro Lobato, 
condotta dall’insegnante Neusilene Lima da Silva 
(insegnante di lettura ludica) che, attraverso la fantasia 
della bambola Emilia, ha raccontato le storie “Emilia e la 
pillola parlante” e “Il visconte di Sabugosa”. 
La pandemia del nuovo coronavirus ha portato con sé 
nuove sfide e realtà che hanno trasformato ancora una 
volta la routine nelle relazioni. I bambini e gli educatori 
hanno vissuto esperienze completamente nuove e mai 
viste come la strategia dell’insegnamento da remoto oltre 
che a dover affrontare problematiche relative 
all’apprendimento e agli aspetti socio-emotivi innescati in 
questo scenario complesso. C’è stato un grande impegno 
per adattare la nuova realtà scolastica e, tutta la comunità 
scolastica, è stata ingaggiata per dare risposte dinamiche e 
offrire un’educazione di qualità ai bambini iscritti. 
 
                                                  Gestora Eliana Abreu  
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La scuola São José è ritornata alle lezioni in 
presenza nel 2022 e nelle strutture comunali delle classi 
elementari è stato un momento di grandi aspettative, ma 
anche di preoccupazione perché la pandemia da Covid 19 
non è ancora conclusa. Si è iniziato quindi con tutti i 
protocolli di sicurezza per contenere il contagio, l’uso delle 
mascherine, l’igiene delle mani, il distanziamento sociale e 
la vaccinazione per gli adulti e per i bambini, situazioni che 
ci danno fiducia.  
L’anno scolastico è iniziato il 7 di febbraio in modo 
scaglionato: la prima settimana ha visto la presenza del 
25% degli alunni, il 50% nella seconda, il 75% nella terza e 
a partire dalla quarta settima il 100%.  
La presenza degli alunni e degli operatori nell’ambiente 
scolastico fa la differenza: è stata una grande emozione e 
l’allegria era stampata nei volti di tutti nonostante la 
mascherina. Negli occhi di tutti si vedeva la soddisfazione 
del tornare ad incontrarsi. 
Il ritorno alle lezioni in presenza ha permesso all’equipe 
tecnica e ai professori di realizzare le valutazioni 
scolastiche per capire i vari livelli di impegno degli alunni e 
poter fare dei programmi pedagogici mirati per l’anno in 
corso. Con questa valutazione, si è percepito la difficoltà di 
apprendimento nell’acquisire le conoscenze e nel processo 
di alfabetizzazione, problematiche che stiamo prendendo in 
considerazione con azioni in collaborazione con la 
Segreteria Comunale dell’Educazione, la famiglia e la 
scuola. I progetti di intervento che vengono presi in atto 
sono: Projeto Alfa em Ação, lezioni di lettura e di 
informatica, l’angolo della lettura, il projeto O Liberal na 
Escola, Projeto Tempo de Aprender i quali incentivano il 
piacere della lettura. Altre attività come l’apprendimento 
virtuale dell’informatica nel contesto scolastico, attività 
pedagogiche come quelle ludiche e di educazione fisica, 

sono tutti elementi che contribuiscono in forma significativa 
alla conoscenza e nel processo di insegnamento e di 
apprendimento degli alunni. Tutto questo garantisce 
un’offerta qualitativa nella consolidazione delle abilità e 
delle competenze. 
Confidiamo che Dio padre provvidente ci conduca sempre 
alla realizzazione delle nostre missioni. Cerchiamo sempre, 
ogni giorno, di proseguire con fede e speranza in giorni 
migliori, convinti che queste sementi educative che stiamo 
piantando possano nascere e crescere in alberi frondosi 
con frutti saporiti. 
 
                            Direttrice Joelma 
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29 anni della Escola Dom Calábria 

La scuola elementare e superiore 

 

La scuola Dom Calábria è situata in via Cerâmica nel 
quartiere São Francisco di Marituba e fa parte dell’istituto 
Poveri Servi della Divina Provvidenza pur mantenendo il 
partenariato con gli organi statali SEDUC e SEMED.  
È stata fondata il 4 maggio 1993 e ha iniziato la sua attività 
con 10 classi. Con il passare degli anni, la scuola si è 
ampliata con altre 6 classi e un laboratorio di scienze. 
Ad oggi, la scuola ha anche una palestra per praticare degli 
sport con due classi dedicate, una sala multifunzionale, 
un’aula di lettura, una biblioteca, un laboratorio informatico, 
uno di matematica e uno di robotica. 
La scuola attualmente ha 1.165 iscritti tra elementari e 
superiori. La parte amministrativa è gestita dalle signore 
Socorro Bandeira e Maria José Melo, vice direttori Lurdes 
Osório e Rosenberg e coordinatrici Ellem e Zilma. In media 
ci sono 98 funzionari, tutti impegnati e formati 
qualitativamente. La scuola è tenuta in grande 
considerazione per la propria struttura che conta su un 
ampio spazio, bello, accogliente e multifunzionale essendo 
ben disposto anche per alunni con disabilità.  
L’impegno della scuola è mantenere un insegnamento che 
incammini i suoi alunni in uno studio di qualità che permette 
poi l’ingresso nelle facoltà e nel mondo del lavoro. Non 
manca nella scuola l’attenzione alla formazione umana con 
i valori del vangelo che faranno crescere le persone in 
modo più giusto, più umano, più fraterno. 

 

Gestora Socorro Bandeira 
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Auguri! Fazendinha Esperança, 
per i tuoi 18 anni di missione. 

 
Auguri! Il 17 di aprile si è concluso un anno pieno di felicità 
e di realizzazioni nella nostra cara scuola materna 
Fazendinha Esperança. Dobbiamo tutto questo ad un 
lavoro fatto di rispetto e possiamo solo commemorare 
questo momento. Il lavoro comunque continua e così anche 
nel prossimo anno avremo il progetto “Non studiamo per la 
scuola ma per la vita”. Solo in una scuola che promuove 
l’umanità, gli uomini potranno apprendere. La scuola inoltre 
può creare e valorizzare l’artista, per questo il 30 aprile, 
insieme al nostro anniversario, abbiamo festeggiato la 
Pasqua. 
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La scuola professionale Dom Aristides Pirovano funziona 
bene anche grazie alla collaborazione con la  Secretaria 
Estadual de Educação do Estado do Pará (SEDUC) e 
Secretaria de Ciência, Tecnologia e Educação Superior, 
Profissional e Tecnológica do Estado do Pará (SECTET). 
L’istituto ha iniziato il suo anno scolastico l’8 marzo 2022 
con 926 alunni frequentanti la scuola dell’obbligo integrativa 
e i corsi di informatica, infermieristici e di assistenza 
sociale. 
Il 14 aprile c’è stata la cerimonia di formazione degli alunni 
dei corsi di informativa e di assistente sociale con la 
presenza delle autorità, dei professori e della comunità, 
nell’auditorio Marco Liva, sala adiacente alla scuola. 
Quest’anno siamo in difficoltà per la mancanza di 
insegnanti di Lingua Portoghese, di Fisica e di Chimica. 
Questa situazione è dovuta a problemi tecnici, ma stiamo 
lavorando per risolvere questa difficoltà.   
Grazie alla dedizione e all’impegno, con la collaborazione 
dei nostri partners, riusciamo ad offrire agli alunni 
un’educazione di qualità che evolve in uno sviluppo 
integrale e professionale portando lo studente ad essere 
protagonista della propria storia attraverso il rispetto, l’etica 
e la valorizzazione dell’essere umano. 
 

 
Direttore Paulo César melo da Silva 
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40 anni della Escola Paz 
 

La mattina del 14 marzo 2022, nella comunità Nossa 
Senhora da Paz, è stata celebrata una santa Messa di 
ringraziamento per i 40 anni della fondazione della scuola 
comunale Nossa Senhora da Paz che fa parte della 
congregazione Poveri Servi della Divina Provvidenza. La 
messa è stata celebrata da Pe. João Pilotti e concelebrata 
da Pe. Jeilson Soares. 
Alunni, collaboratori, ex collaboratori e i genitori dei ragazzi 
erano presenti insieme ai rappresentanti della 
congregazione e le autorità cittadine. Questo è stato un 
momento di grande importanza e di significato nel processo 
di evangelizzazione in una chiesa che vuole essere ancora 
più sinodale come propone il nostro santo padre, papa 
Francesco. 
La scuola Nossa Senhora da Paz è stata fondata il 14 
marzo del 1982 dal don Aristides Pirovano e costruita con i 
fondi donati da un medico italiano Marcelo Cândia che, 
all’epoca in visita a Marituba, aveva toccato con mano la 
triste realtà. In quel periodo, il quartiere, registrava una 
grande presenza di poveri, persone carenti, senza 
possibilità di esprimere il proprio parere. La maggior parte 
di queste famiglie affrontavano situazioni di privazione e 
carestia e per questi motivi non mandavano i figli a scuola. 
È osservando questa situazione che don Aristides e 
Marcelo Cândia hanno deciso di costruire una piccola 
scuola con 3 aule, una segreteria, un piccolo refettorio 
gestito per la prima volta da suor Cléia Pereira. 
Inizialmente c’era solo la scuola materna con 60 bambini 
iscritti, poi, con il passare degli anni e con la crescita del 
quartiere, si è vista la necessità di inserire dei posti per 
alunni dalla prima alla quinta elementare e per giovani e 
adulti la sera. Si è deciso così di ampliare la scuola con 
altre 8 classi oltre ad una sala per gli insegnanti, per il 
direttore e una come magazzino. All’epoca, la scuola era 
gestita dalla congregazione del PIME, ma dopo qualche 
anno, vista la crescita del quartiere, si è resa necessaria 
l’espansione della scuola per servire al meglio la comunità. 
Il PIME aveva deciso di lasciare Marituba e quindi don 
Aristides, nel 1993, pose la scuola sotto la gestione della 
congregazione Poveri Servi della Divina Provvidenza con 
direttore Gedovar Nazzari. 
Essendo alta la richiesta di iscrizioni, la congregazione ha 
visto la necessità di costruire altre 4 aule e di ampliare il 
refettorio. Sono stati costruiti nuovi bagni, sale di lettura e 
multimediali. Nel 2004 si è poi firmata una convenzione con 
il Comune di Marituba. Nel suo contesto storico, la scuola 
Nossa Senhora da Paz, svolge attività sociali cercando 
partner per migliorare l’offerta e seguire i suoi alunni e le 
famiglie con il carisma e gli obiettivi della congregazione 
che sono la promozione dei bambini, degli adolescenti, dei 

giovani, proponendo azioni che generino una migliore 
qualità di vita, dignità umana e cristiana, incentivando valori 
che sviluppino le loro potenzialità perché crescano come 
persone coscienti, responsabili e solidali. 
È così che la Nossa Senhora da Paz, attualmente segue 
950 alunni dal primo al nono anno delle elementari 
distribuiti in due turni: mattina e pomeriggio.  
La scuola applica un’educazione costruttiva con 
metodologie innovative di apprendimento. La conoscenza 
viene proposta con progetti pedagogici dove gli alunni 
fanno esperienze scientifiche a partire dalla propria realtà 
che porta lo studente al sapere non solo per sapere, ma 
sapere per essere e crescere. La scuola  si impegna in un 
insegnamento dinamico e significativo che offre 
un’opportunità per migliorare la propria qualità di vita e 
protezione sociale. 
 

Direttore Argemiro Seabra 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


